



## Sanidad ha transferido ya a las CC.AA. más de la mitad de los fondos del Plan de Acción de Salud Mental 2022-2024

- El Ministerio ha repartido 54,4M€ a las autonomías para mejorar el bienestar emocional de la población
- La atención a la salud mental es una prioridad para el Gobierno de España, que ha actualizado la estrategia nacional y puesto en marcha un plan de acción dotado con 100 millones de euros

Madrid, 10 de octubre de 2023.- El Ministerio de Sanidad ha repartido ya a las comunidades autónomas 54,4 millones de euros a cargo del Plan de Acción de Salud Mental 2022-2024, dotado con 100 millones de euros. En concreto, Sanidad ha hecho efectivas transferencias por valor de 16 millones para el ejercicio 2022 y de 38,5 millones para 2023, que suman más de la mitad de los fondos del plan.

A estas transferencias se añade el presupuesto que el Ministerio destina directamente a la Línea 024 de atención a la conducta suicida, que ha atendido más de 158.000 llamadas en su primer año y medio de servicio.

El Plan de Salud Mental 2022-2024 desarrolla la Estrategia de Salud Mental del Sistema Nacional de Salud, actualizada en 2021 tras doce años sin renovarse. Con esta herramienta, el Ministerio de Sanidad busca mejorar bienestar emocional de la población de la mano de las comunidades autónomas, atender de forma integral a las personas con problemas de salud mental, apoyar a sus familias y promover un modelo de atención integral y comunitario que favorezca la recuperación y la integración social.

El reparto de los fondos para cada ejercicio ha sido consensuado por las CCAA en el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud (CISNS) y aprobado en Consejo de Ministros.

La mejora de la atención a la Salud Mental es una prioridad para el Gobierno de España. Con la finalidad de establecer mecanismos para la prevención del suicidio, el Gobierno de España, a través del Ministerio de Sanidad, ha puesto en marcha el 024, una línea telefónica de ayuda a las personas con



pensamientos, ideaciones o riesgo de conducta suicida, y a sus familiares y allegados. Este servicio busca la contención emocional por medio de la escucha activa por parte de profesionales y deriva al 112 en los casos en los que se aprecie una situación de emergencia.

El 024 es un servicio de alcance nacional (accesible desde todo el territorio nacional), gratuito, confidencial y disponible las 24 horas del día, los 365 días del año.

A través del vigente Plan de Acción de Salud Mental y del reparto de fondos a las comunidades autónomas, el Ministerio de Sanidad financia acciones prioritarias como el refuerzo de los recursos humanos, la atención integral, la lucha contra la estigmatización; la prevención, detección precoz y atención a la conducta suicida; y el abordaje de problemas de salud mental en contextos de mayor vulnerabilidad.

## TRANSFERENCIAS DEL PLAN SALUD MENTAL

CCAA	Reparto 2022 (euros)	Reparto 2023 (euros)
Andalucía	2.943.323,30	7.090.549
Aragón	502.917,30	1.207.904
C. Valenciana	1.777.352	4.300.695
Canarias	792.059,29	1.906.049
Cantabria	249.608,59	600.348
Castilla y León	863.840,59	2.065.900
Castilla-La Mancha	749.924,59	1.804.061
Cataluña	2.701.184,59	6.510.329
Extremadura	411.819,29	985.239
Galicia	970.561,29	2.326.519
Illes Balears	450.582	1.085.184
La Rioja	159.210	382.627
Madrid	2.355.549,29	5.655.654
Principado de Asturias	395.526,59	944.165
Región de Murcia	568.562	1.376.467
INGESA	107.979,29	258.309
TOTAL	16.000.000	38.500.000